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Les multiplications, c’est le point fort de Jésus… Des multiplications qui nous dépassent.

Non  pas  pardonner  7  fois  mais  70  fois  sept  fois,  un  calcul  aussi  compliqué  que  la
multiplication des pains où avec 2 pains et 3 poissons, Jésus a nourri des milliers de personnes
et il y eut plein de restes.

Pardonner autant de fois peut nous paraître impossible à notre vue d’homme, mais à la vue
de Dieu, tout est possible. Dieu est plus grand que nous…

Pierre  sait  qu’il  faut  pardonner :  c’étaient  déjà  les  mots  du  Seigneur  dans  l’Ancien
Testament. Cela nous est rappelé dans la 1ère lecture : « Pardonne à ton prochain le tort qu’il
t’a fait ».

Quel est ton prochain, quel est mon prochain ?

Le prochain, n’est-ce pas celui qui est semblable à moi-même ? Il y a un peu de moi dans
mon prochain. Il est bon de citer le Pasteur Bonhoeffer :  « Dieu n’a pas créé mon prochain
comme je l’aurais créé, moi. Il ne me l’a pas donné à titre de frère pour que je règne sur lui,
mais qu’a travers lui, je sache trouver le Seigneur qui l’a créé. Dans sa liberté de créature de
Dieu, le prochain devient pour moi un sujet de joie, alors qu’auparavant il m’était une cause de
fatigue et de souci. Dieu ne veut pas que je façonne le prochain selon l’image qui me paraît
convenable,  c’est  à  dire  selon  ma  propre  image,  mais  il  l’a  créé  selon  son  image,
indépendamment de moi »

Comment puis-je pardonner à mon frère, si moi-même, n’ai  pas compris ce pardon de Dieu.
C’est ce que nous enseigne la parabole de ce jour.

« Le Seigneur est  tendresse et pitié, car il  pardonne toutes tes offenses et te couronne
d’amour et de tendresse ». En ces mots du psaume, nous pouvons avoir la consolation à nos
manquements  envers  nos  frères,  envers  nos  proches  avec  qui  nous  pouvons  être  parfois
éloignés, avec qui notre pardon est difficile à mettre en place.

Écouter le Seigneur pour apprendre à pardonner…

Comment pouvons nous pardonner, si le Seigneur ne nous montre pas la voie, le chemin ;
celui de la croix, mourir pour nous sauver de notre péché.

70 fois sept fois, comme un escalier dirigé vers le ciel, dont nous même, ne sommes pas
capable d’atteindre la première marche, tellement nous sommes éloignés de la demande de
Dieu. Mais Dieu, lui, il nous aime tels que nous sommes.

Le pardon de Dieu nous est donné gratuitement, sans condition et de manière illimitée.

Ne pas pardonner est un péché. Comme dirait St Paul, nous sommes tous pécheurs et si
nous voulons être pardonnés, il nous faut pardonner à notre tour. Ce sont les paroles même du
Notre Père que nous récitons chaque jour. Dans la Bible, il n’y a qu’un seul juge, c’est Dieu lui-
même.

 La seule chose qui est en notre pouvoir, ce n’est pas de juger ou condamner mais bien de
pardonner. Le chemin est encore long pour que notre propre chemin rencontre celui de Dieu.

Mais en tout cas, c’est ce à quoi nous invitent les lectures de ce jour.
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